

Alejandra Leal Ladrón de Guevara

AA7282

"Este trabajo es el producto de una larga observación"

Autora de la novela "Río Colorado" habla acerca de su obra, que será presentada hoy en la Universidad de Los Lagos.

"Río Colorado" lleva por nombre el libro de Alejandra Leal Ladrón de Guevara que hoy será presentado en una ceremonia que se realizará a las 20 horas en el Aula Magna de la Universidad de Los Lagos.

"Río Colorado" se trata de una incursión de la autora en el género de la novela, en la cual desarrolla el tema del campo desde la perspectiva psicológica, donde la naturaleza es un sustento vital de energía interior. La historia fluye en espacios cercanos al lago Chapo.

— ¿En su historia trata de describir los caracteres de la gente del campo de la precordillera de la zona?

— Puede ser ese ambiente y esos personajes ahora. Más adelante pueden ser otros. Conozco el espacio y el hecho de estar en contacto con la gente y de usar el bus como medio de transporte, significa también aprender a conocer. Este trabajo es el producto de una larga observación y ponerle atención a la gente de la zona.

— Se supone que la gente de la zona



Alejandra Leal Ladrón de Guevara.

Por Marta Zúñiga Gatica

sentar personajes que en este caso se ven extremadamente negativos, pero es una necesidad para la función final del texto.

— Cuando se escribe de sectores rurales y de su gente es muy fácil encasillarse en el criollismo y en el rescate de costumbres.

— Efectivamente el texto de "Río Colorado" escapa a ese casillero, puesto que ya el lenguaje es de búsqueda psicológica que acompaña a una protagonista. "Río Colorado" cumple el objetivo de la búsqueda por espacios físicos y psicológicos en perfecta armonía.

La gente del campo tiene mucho que decir y hay mucho que observar en ellos.

— ¿Qué tan difícil le fue abordar la novela y cómo se siente al presentarla?

— Me lo han preguntado ya. Yo quiero dejar esta novelita libre. Quiero dejarla

libre, despegarla de mí. Como persona la día luz y ahora tiene que seguir su propia vida.

Este texto es producto de un trabajo acumulado, no de escritos, sino de experiencias y conocimientos, que en cierta medida se van combinando. Este trabajo es fruto de muchas lecturas, sin querer casarme con ninguna tendencia. Es producto de un día cerrar los libros y de decir "qué es lo que puedo producir yo ahora". Siempre me han apasionado los libros y la escritura.

— ¿Para usted esta obra ya está terminada?

— Sí, para mí esta obra está cerrada y ya estoy trabajando ahora. Me encuentro con riquísimas cosas que uno puede decir de nuestro entorno de Puerto Montt. Hay una cantidad infinita de cosas que se pueden hacer y que no se han tomado en cuenta. Los escritores que las toman no han salido del relato de costumbres y caen nuevamente en el relato de costumbres.

"Río Colorado" es una novelita que salió como salió y creo que puede tener cierta proyección si sigue vivien-

do sola.

— ¿Por qué habla usted novelita, si es su trabajo?

— Por las dimensiones... En todo caso no es con la intención de decir poquita cosa, no es en ese sentido.

En estos momentos estoy en otra novela. "Río Colorado" ya fue dada a luz y ahora ya estoy gestando en otra y estoy muy entusiasmada con esta segunda novela que es distinta a ésta, con personajes de espacios rurales que hay que aguilzarlos.

— Hoy es el lanzamiento de su novela, ¿qué espera de él?

— Enseñarle a "Río Colorado" a vivir solo.

Alejandra Leal estudió pedagogía en Español en la Universidad de Concepción, carrera de la que egresó en 1985. Más tarde se tituló de psicopedagoga, profesión que ejerce en la actualidad de manera independiente.

Diplomada en Comunicación Escrita de la Universidad del Valle de Colombia, también es columnista y colaboradora de "El Llanquihue" en temas culturales y de orientación pedagógica.

"Este trabajo es el producto de una larga observación"

[artículo] Marta Zúñiga Gatica.

Libros y documentos

AUTORÍA

Autor secundario: Zúñiga, Marta

FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Este trabajo es el producto de una larga observación" [artículo] Marta Zúñiga Gatica. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile